



Nomos

Interdisziplinäre Zugänge für eine theologisch-ethische Neubewertung der Mensch-Tier-Beziehung



Mensch – Tier – Gott

Interdisziplinäre Annäherungen
an eine christliche Tierethik

Herausgegeben von Prof. Dr. Martin M. Lintner

2021, 440 S., brosch., 79,- €

ISBN 978-3-8487-6629-1

(Interdisziplinäre Tierethik | Interdisciplinary Animal Ethics,
Bd. 1)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-6629-1

Das wachsende wissenschaftliche Interesse an Tieren, ihren Fähigkeiten und Interaktionen mit den Menschen sowie verhaltensbiologische Erkenntnisse und tierphilosophische Einsichten führen zu einer Neubewertung der Mensch-Tier-Beziehung. Dies bleibt nicht ohne Konsequenzen für die Theologie. Sie muss nach den philosophischen und theologischen Ursachen für ihre weitgehende „Tierversessenheit“ fragen sowie die Potenziale entfalten, die zum Beispiel die Heilige Schrift und die Schöpfungsspiritualität für die Gestaltung der Beziehung zu den Tieren bieten. Dabei balanciert sie auf dem schmalen Grat, den Mensch-Tier-Differentialismus zu überwinden, ohne das je Eigene von Menschen und Tieren zu verwischen. Dieser Band leistet eine interdisziplinäre

Annäherung an eine christliche Tierethik, die sich nicht als isolierte binnenphilosophische oder -theologische Bereichsethik versteht, sondern Antworten sucht auf gesamtgesellschaftliche Auseinandersetzungen mit Fragen der Mensch-Tier-Beziehung.

Mit Beiträgen von

Andreas Aigner, Heike Baranzke, Martina Besler, Julia Blanc, Katharina Ebner, Matthias Eggel, Julia Enxing, Matthias Gauly, Herwig Grimm, Anita Idel, Kurt Kotrschal, Peter Kunzmann, Martin M. Lintner, Susana Monsó, Ute Neumann-Gorsolke, Jakob Ohm, Christina Potschka, Kurt Remele, Michael Rosenberger, Markus Vogt und Markus Wild

Bestell-Hotline +49 7221 2104-37 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an den Nomos Verlag, In den Lissen 12, 76547 Sinzheim zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de





Nomos

Interdisciplinary Approaches to a New Theological– Ethical Evaluation of the Relationship between Human Beings and Animals



Mensch – Tier – Gott

Interdisziplinäre Annäherungen
an eine christliche Tierethik

Herausgegeben von Prof. Dr. Martin M. Lintner

2021, 440 pp., pb., € 79.00

ISBN 978-3-8487-6629-1

(*Interdisziplinäre Tierethik | Interdisciplinary Animal Ethics*,
vol. 1)

in German language

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-6629-1

The growing academic interest in animals and in their abilities and interactions with humans, along with insights from behavioural biology and philosophical reflections on animals, have led to a reassessment of the relationship between humans and animals—and this has had consequences for theology, which must investigate the philosophical and theological reasons why it largely ‘forgets about’ animals. Scripture and the spirituality of creation have the potential to shape our relationship to animals, and theologians must unlock this potential. We must walk a tightrope here: our task is to overcome the differentialism between humans and animals, but without blurring the specific characteristics of each. This book presents an inter-

disciplinary approach to a form of Christian animal ethics that is not seen as one isolated ethical field in philosophy or theology, but looks for answers in the debates about the relationship between human beings and animals. These questions concern the whole of society.

With contributions by

Andreas Aigner, Heike Baranzke, Martina Besler, Julia Blanc, Katharina Ebner, Matthias Eggel, Julia Enxing, Matthias Gauly, Herwig Grimm, Anita Idel, Kurt Kotrschal, Peter Kunzmann, Martin M. Lintner, Susana Monsó, Ute Neumann-Gorsolke, Jakob Ohm, Christina Potschka, Kurt Remele, Michael Rosenberger, Markus Vogt and Markus Wild.

Hotline for your order +49 7221 2104-37 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Verlagsauslieferung, In den Lissen 12, 76457 Sinzheim, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

